

El Board Latinoamericano de Perfusión Cardiovascular: Un Hito en la historia de la perfusión en nuestra región.



Alileni Pérez Alemán. Presidente de ALAP

El pasado 29 de mayo se llevó a cabo el primer examen para optar a la certificación del Board Latinoamericano de Perfusión. Esta fecha inolvidable constituye el hito inaugural de uno de los más trascendentales logros de nuestro gremio. Con una participación contundente que deja clara constancia del inmenso deseo de superación de nuestros colegas. Muy orgullosamente podemos afirmar que a partir de este año 2021, la Perfusión Latinoamericana está certificada con un nivel profesional de calidad internacional. Quisiera expresar mis más emocionadas y enaltecidas felicitaciones a todos los que presentaron la prueba, pero también a quienes hicieron posible que este sueño que alguna vez luciera distante y casi inalcanzable, actualmente sea una muy promisoriosa y tangible realidad para todos nosotros.

Durante este largo e intenso proceso de preparación, experimentamos vivencias enriquecedoras y motivantes. No solo por el entusiasmo, la responsabilidad, la dedicación sino también por el espíritu de sacrificio que nos mantuvo cohesionados y en sintonía, en estos últimos dos años: estudiando intensamente, sin descuidar las responsabilidades laborales, organizando actividades virtuales y presenciales e integrándonos en equipo, a tiempo completo, hasta alcanzar esta preciada meta. En el extenso ámbito geográfico de ALAP, esta gesta prominente nos permitió estrechar las distancias y hacer nuevos amigos en todas las latitudes, fuera y dentro de cada uno de nuestros países. Nuevos compañeros para la revisión de temas, la indagación de fórmulas para hacer los cálculos y muchas otras incidencias de carácter académico o práctico. También compartimos la natural intranquilidad por presentar el examen y el tácito acuerdo de elevarnos el ánimo mutuamente.

No puedo menos que agradecer a todos los que se han comprometido desde que esta iniciativa era tan solo un proyecto incipiente. De modo muy especial a Brígida Aguerrevere PCC, Directora del Board, quien conjugó su sólida formación académica, con una profunda experiencia clínica, en la materialización de esta hermosa idea, diseñándola al detalle para que pudiera fluir exitosamente en nuestra diversa realidad continental. A nuestros colegas Christian Fajardo de la Comisión de Certificación y a Rossana Yametti de la Comisión de Calidad del Board. Fueron innumerables las horas de trabajo que ambos consagraron a la revisión y al ajuste de las preguntas. También a los miembros del Board que prepararon el material de estudio. Al equipo de operaciones de ALAP, redes sociales y diseño gráfico: Shainy Gómez, Humberto

A. Lazo, María Menéndez y Sabrina Marín; y Lina Ramirez de la plataforma Testinvite. Sin sus invalorable aportes no habríamos llegado tan lejos.

Este primer peldaño nos conduce a otro de igual o quizás de mayor importancia: **La recertificación**. Un estatus que debemos revalidar cada tres años, mediante el estudio y la permanente actualización, además de reportar cada año nuestra actividad clínica. Para apuntalar **la recertificación**, en ALAP hemos diseñado el *Programa de Educación Continua Virtual* que desde el 2019 está cosechando muy buenos frutos, como se puede ver reflejado en los excelentes resultados del examen del BOARD y en la reiterada satisfacción de los participantes de nuestros cursos, seminarios y talleres. Los invito a leer en esta edición, el artículo de la profesora María Eugenia Hurtado “*La Virtualidad, como Estrategia Educativa de ALAP para la Formación Continua de los Perfusionistas Latinoamericanos*”.

Proseguimos activamente con los preparativos para nuestro **II Congreso Latinoamericano de Perfusión** que se realizará en la ciudad de San José, Costa Rica del 16 al 18 de septiembre de este mismo año. La temática estará centrada en la perfusión basada en la evidencia. Todos están invitados. Anímense a presentar sus trabajos de investigación y experiencias clínicas para generar propias evidencias latinoamericanas en perfusión. Son muchas las novedades que estamos generando en ALAP.

Este número de junio 2021 verá la luz la primera edición de EN BOMBA en idioma portugués, gracias a nuestros convenios con la Sociedad Brasileira de Circulación Extracorpórea.

¡Los esperamos en San José!



Alileni Pérez Alemán

Presidente Asociación
Latinoamericana de Perfusión

Fecha de recepción: 16 de Junio de 2021

Fecha de aceptación: 16 de Junio de 2021